



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder de la inclusión*  
~

# SÍNTESIS INFORMATIVA

18 DE MAYO DE 2022

Resumen de columnas  
Estatales  
*Coordinación de Comunicación Social*

18 de mayo de 2022

**A TIEMPO.MX**  
**LOS SUSPIRANTES**  
**NICOLAS CASIMIRO**

## MORENISTAS DE MICHOACÁN EN LA CARRERA PRESIDENCIAL

Pese a que hay quienes insisten en que aún no son los tiempos, lo cierto es que los liderazgos del Morena en Michoacán tienen desde hace tiempo la mira puesta en la sucesión presidencial.

Como ya lo he dicho antes, el propio gobernador Alfredo Ramírez Bedolla es afín con el actual dirigente nacional del partido guinda, Mario Delgado Carrillo, y a su vez con el patrón de este, que es ni más ni menos que Marcelo Ebrard Casaubón, aspirante a la Presidencia para 2024.

Sin embargo, el mandatario y su equipo no son los únicos que operan en favor del proyecto del actual titular de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE).

Entre los grupos importantes que abiertamente impulsan a Marcelo Ebrard en Michoacán se encuentran los siguientes:

- El del secretario de Gobierno, Carlos Torres Piña.
- El del coordinador del grupo parlamentario del Morena en el Congreso del Estado, Fidel Calderón Torreblanca.
- Mano a Mano, del diputado local, Juan Carlos Barragán Vélez.

Otro que ha sido más discreto, pero que también apoyaría al ministro es el diputado federal y ex gobernador de Michoacán, Leonel Godoy Rangel.

Por su parte, se presume que los Morenos de Corazón, encabezados por David Soto Quizaman y Julio Peguero Espinosa, respaldarían en su momento al secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández.

En tanto que el senador y ex candidato a gobernador, Cristóbal Arias Solís, y lo que queda de su equipo, impulsarían las aspiraciones del coordinador del grupo parlamentario del Morena en el Senado, Ricardo Monreal Ávila.

¿Y quiénes con la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum Pardo?

Pues hasta hace unos meses no había respaldos claros hacia ella en Michoacán, pero ahora se perfilan en ese grupo:

- El ex diputado federal y ex líder magisterial, Juan Pérez Medina.
- La dirigente estatal designada por el Consejo Estatal, Ana Lilia Guillén Quiroz, ex diputada local y dos veces diputada federal por Morelia.
- La ex diputada federal por Pátzcuaro, María Chávez Pérez.
- El ex diputado federal por Puruándiro, Esteban Barajas Barajas.

Es decir, los opositores al nuevo oficialismo que representa el gobierno de Alfredo Ramírez.

Otras tribus del Morena, como las encabezadas por el ex presidente municipal de Morelia, Raúl Morón Orozco; el superdelegado, Roberto Pantoja Arzola; y, el director del Sistema Michoacano de Radio y Televisión (SMRTV), Sergio Pimentel Mendoza, aún no mandan señales claras sobre dónde estará su apoyo, pero seguramente muy pronto lo harán.

Así las cosas hasta ahora, pero le apuesto a que todo cambiaría si el ex gobernador y actual coordinador de asesores de la Presidencia, Lázaro Cárdenas Batel, de verdad le entrara a la carrera presidencial.

Es muy poco probable que eso ocurra, pero tampoco se puede descartar.

<https://www.atiempo.mx/destacadas/los-suspirantes-morenistas-de-michoacan-en-la-carrera-presidencial/>

## **AHUIZOTE LA OPCIÓN JORGE VÍLCHEZ**

### **CONFLICTO DE MORENA SERÁ TEMA DE TRIBUNALES ELECTORALES**

La problemática que se vive en el Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) en Michoacán, y que parece no interesarle la solución a su dirigencia nacional, será sin duda un tema que aborden los tribunales electorales.

Y es que hoy, dos de sus militantes -Giuliana Bugarini Torres y Ana Lilia Guillén Quiroz- se han proclamado portadoras del liderazgo morenista michoacano.

Recuérdese que la primera fue designada en octubre del año pasado por la dirigencia nacional de Mario Delgado como delegada en funciones de presidenta estatal.

Mientras que la segunda, fue electa por la mayoría del Consejo Estatal de Morena en Michoacán como presidenta del Comité Ejecutivo Estatal de este organismo político.

Por ello, ambas se han declarado poseedoras de la dirigencia estatal morenista.

Ambas también han recibido el respaldo, por separado, de dirigentes y actores principales del morenismo.

Un claro ejemplo de ello es la ratificación que hicieron el líder nacional Mario Delgado y el coordinador parlamentario Fidel Calderón Torreblanca en favor de Giuliana Bugarini, por un lado, y el apoyo que Jhon Ackerman y algunos secretarios del CEN morenista advirtieron hacia Ana Lilia Guillén, por otro lado.

Sin duda, Giuliana Bugarini estaría representando al oficialismo de Morena en Michoacán, encabezado por el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, y Ana Lilia Guillén representaría a la base militante morenista, vía los consejeros estatales.

Hoy, la proclamada presidenta estatal Ana Lilia Guillén denuncia que sus simpatizantes que laboran en la administración de Alfredo Ramírez Bedolla están siendo presionados y amedrentados para impedirles que la sigan apoyando.

A la par, Ana Lilia Guillén anunció que ya entregó la documentación necesaria a la dirigencia nacional de este organismo político para que haga del conocimiento del Instituto Nacional Electoral sobre su nueva función partidista.

Por lo pronto, no hay visos o señales que ofrezcan claridad de una aceptación de Mario Delgado a la petición de la ex diputada federal Ana Lilia Guillén. Por el contrario, últimamente el líder nacional de Morena le ha brindado su respaldo a Giuliana Bugarini. Igual ha ocurrido con la posición del mandatario michoacano Ramírez Bedolla.

Paradójicamente, Morena, que hoy detenta el gobierno michoacano, acusa una seria división en sus filas.

Y es el único partido político en la entidad que parece carecer de liderazgo estatal formal y oficial.

Por ello, decimos que el conflicto que hoy vive Morena en Michoacán será un tema que tendrán que abordar los tribunales electorales.

Al tiempo.

## EL GOBERNADOR

Alfredo Ramírez tomó protesta al Consejo Michoacano para la Construcción de la Paz y la Reconciliación y anunció que este próximo miércoles signará un convenio de coordinación con el Estado de Jalisco para la seguridad. En su calidad de presidente del Consejo directivo de este organismo, ratificó que la seguridad en la entidad se combatirá desde sus causas y no solo con la fuerza pública, por lo que se trabaja de forma coordinada con los estados vecinos de Jalisco, Estado de México, Colima, Guerrero y Guanajuato. Ante representantes de la sociedad civil, autoridades municipales, estatales y federales, así como líderes religiosos y diputados locales, quienes forman parte de este Consejo, el mandatario reiteró que Michoacán no está en guerra, pero que se combate activamente a los grupos delictivos mediante estrategias de atención a la pobreza, la marginación, impunidad y la corrupción, pues “desde el día 1 de nuestro gobierno, he asumido que la seguridad debe atenderse como prioridad de Estado y he asumido que debo velar por la seguridad de cada municipio” citó. El director de Asuntos Religiosos y Reconstrucción del Tejido Social de la Secretaría de Gobernación (Segob) Federal, Héctor Miranda Anzá, coincidió con el gobernador en que la construcción de la paz “no puede estar en una lógica de acabar la violencia con más violencia, sino a través de generar, promover y difundir procesos que contribuyan al derecho a la cultura de la paz”. por su parte, el Arzobispo de Morelia, Carlos Garfias Merlos reconoció al gobernador por su participación para renovar el compromiso de sociedad y gobiernos y construir la paz y reconciliación, no mediante el uso del Ejército, sino con la construcción de redes de colaboración...LA DIPUTADA Adriana Hernández Íñiguez, presidenta de la Mesa Directiva del Congreso del Estado, y el diputado Fidel Calderón Torreblanca, presidente de la Junta de Coordinación Política (JUCOPO), asistieron a la sesión ordinaria y tomaron protesta como integrantes del Consejo Michoacano para la Construcción de la Paz y la Reconciliación. En este marco, la legisladora Adriana Hernández afirmó que el trabajo para la reconstrucción de la paz en Michoacán debe de ser tarea de todas y todos, en donde se involucren los tres niveles de gobierno y los tres poderes, la sociedad civil organizada, autoridades religiosas y ciudadanas y ciudadanos en general, para que haya una plena coordinación y se logren grandes cambios. “Michoacán nos necesita unidos para reconstruir la paz y fortalecer la seguridad y el tejido social, en el Congreso del Estado trabajamos para fortalecer las leyes en beneficio de las familias michoacanas”, aseveró. En su oportunidad, el diputado Fidel Calderón Torreblanca manifestó que el tema de la seguridad y la reconstrucción de la paz no debe de politizarse, por ello hizo un llamado a todas y todos a trabajar en este sentido, independientemente de ideologías, filias y fobias políticas....AUNQUE en México el acceso a internet es un derecho estipulado en nuestra Constitución Política, no es una realidad para miles de mexicanos, lamentó la diputada Gloria Tapia Reyes, vicecoordinadora del Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario Institucional en la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. La diputada por el Distrito de Zitácuaro, apuntó que la crisis sanitaria por la Covid-19 evidenció el grave rezago que en México existe para el acceso al internet, en donde persisten amplias franjas de la población que no tienen posibilidad de ejercer este derecho. “Cerca de un 40 por ciento de la población en México carece de Internet en sus hogares, y la mayoría quienes usamos Internet lo hacemos mediante nuestro teléfono celular según los datos del INEGI”....CON LA FINALIDAD de fortalecer la economía de los morelianos, la Secretaría de Fomento Económico (SEFECO), informa que continúa abierta la convocatoria para productores que requieran apoyo en el proceso de certificación y etiquetado nutrimental, el cual dará un valor agregado a la cadena agroalimentaria y posicionará de una mejor manera sus productos en el mercado. Al respecto la titular de la política económica local Guadalupe Herrera Calderón hizo un llamado a los Morelianos para que sean parte de este convenio, el cual tiene abierta la convocatoria para su registro desde el 9 de mayo del presente año

en el siguiente link <https://acortar.link/7Gp5xh>, o bien, acudir a las oficinas de la Secretaría de Fomento, ubicada en Juan José de Lejarza 134, col. Centro...

.EL PARTIDO de la Revolución Democrática (PRD) en Michoacán está en movimiento, vamos paso a paso pero con pasos firmes, que están consolidando una nueva estructura partidista que nos da fortaleza de cara al 2024, aseguró Octavio Ocampo Córdova, líder estatal del PRD. Al fijar el posicionamiento semanal ante los medios de comunicación, Ocampo Córdova contextualizó que con motivo del 33 Aniversario de la fundación del PRD, el pasado 8 de mayo se realizó un evento multitudinario en la explanada del Obelisco a Lázaro Cárdenas, con la presencia de más de 5 mil militantes y liderazgos perredistas provenientes de todo el estado. “Un aniversario más, 33 años de lucha, 33 años en el que se ha heredado un legado histórico de este partido, el partido de izquierda más importante en la historia de nuestro país, el PRD”, enfatizó....

“SE PUEDE tener el poder y no pasar a la historia y pasar a la historia sin tener el poder”, señaló el presidente nacional de Corriente Crítica, Genaro Morales Rentería, durante su visita al Comité Directivo Estatal (CDE) del Partido Revolucionario Institucional (PRI). Asimismo, recordó que el presidente del PRI Michoacán, Guillermo Valencia Reyes, quien forma parte de Corriente Crítica, se ha destacado por su trabajo y dignidad durante su trayectoria política. “Nos ha ido mejor yendo contracorriente que estando en la corriente”, destacó....

<http://www.ahuizote.com/2022/05/24/conflicto-de-morena-sera-tema-de-tribunales-electorales-columna-politica-la-opcion/>

## **QUADRATIN VÍCTOR SÁNCHEZ BAÑOS**

### **PODER Y DINERO**

\* Cacarean incremento como “grandioso” \* Los divide y no va para todos \* Límite salarial: 20 mil pesos a mentores \* Los sentencian a la ignominia \* Ideologías de los 60s, cambio educativo \* Justicia social, un mito gubernamental \* Libros de texto y los niños, objetivos \* Carlos Joaquín: decálogo de seguridad en Qroo El más importante y principal negocio público es la buena educación de la juventud. Platón (427 AC-347 AC) Filósofo griego. Luego que el gobierno federal dio a conocer su estrategia salarial para los maestros, quedó claro que hay un desprecio de la Cuarta Transformación contra los mentores. El incremento es totalmente injusto, inequitativo y diferenciado. La titular de la SEP, y aspirante a la gubernatura del Estado de México por Morena, Delfina Gómez Álvarez, informó que como parte de la nueva política educativa se prevé un aumento escalonado de 3.2 y 1% para aquellos salarios menores a 20 mil pesos, dice que es para la mayoría de ellos. De acuerdo a los cálculos de la maestra, es un 7.5% aproximadamente. Esto muy por debajo de la inflación. Esto demuestra la miseria actitud de los políticos. ¿Acaso no merecen TODOS, un incremento salarial que los proteja contra la inflación? ¿Acaso buscan el empobrecimiento de ese sector? La inflación acabará con los incrementos que de el gobierno. Esto dañará la economía de 2 millones maestros, que sirven para 250 mil 698 instituciones educativas. En cambio, le proporcionarán a los niños un sistema educativo que va encaminado a la mediocridad social. Buscan desde la Cuarta Transformación, convertir al país en una nación con igual nivel de vida que Cuba, Nicaragua, Bolivia y Venezuela. En estos países conseguir un kilo de carne al mes, es una epopeya. Claro, la burocracia y el ejército, son los sectores que viven en condiciones de potentados. La educación es el factor inductivo para que los niños endiosen a los políticos que “gestaron la revolución”. Para ello, impregnan de historias mágicas, de ficción, de la manera como “salvaron” a sus países de la maldición capitalista. Tanto odian

a los capitalistas, que ellos mismos se “flagelan” sufriendo los lujos palaciegos del “horror” del dinero. Claro, para ellos, el dinero que tienen se lo roban al pueblo. La enfermedad económica que sufren desde el poder, contamina a todos los sectores de la población. Hablan de que están contra la corrupción, pero la corrupción son ellos; dicen que todo lo que los cuestiona es corrupto, cuando su actual es totalmente corrupto; quieren convencer a la mayoría que son expertos, y demuestran que son improvisados, ignorantes, prejuiciosos y estúpidos. La lista es interminable. Si seguimos analizando lo que ocurre en la educación, es parte de lo que un grupo de románticos de la “revolución armada”, quieren enseñar a nuestras futuras generaciones. Para nada quieren impulsar el desarrollo intelectual, ni el mejoramiento de las familias, ni mucho menos las habilidades de acercarse socialmente. Lo que buscan es crear células que sean sirvientes o “siervos”, como les gusta a los actuales potentados que despachan bajo el halo de poder del Presidente. La educación de nuestras siguientes generaciones debe ser impecable. Y, no salir, con los sueños oníricos del inquilino de Palacio Nacional que dice que la educación debe ser humanista (eso ni quien lo dude), para que no salgan a inventar armas atómicas. Los niños y jóvenes deben tener las herramientas para ser competitivos a nivel mundial. En todas las materias, matemáticas, ciencias, historia... en todas. El camino para el mejoramiento de una sociedad es el conocimiento plural. No el conocimiento sementado, ideologizado, tendencioso. Necesitamos ideas modernas que sirvan para que millones de mexicanos, en las siguientes generaciones busquen el bienestar individual, que al final es bienestar generalizado de toda la sociedad. Ya basta de una clase política que está empeñada en mantener al país sumido en niveles de ignorancia emocional y académica, para beneficiar a los potentados en el poder.

#### RESPONSABILIDAD SOCIAL CORPORATIVA: HEROGUEST

La Cámara Nacional de la Industria Restaurantera y de Alimentos Condimentados (CANIRAC) promoverá entre sus 15 mil afiliados, la capacitación a todo el personal de la industria, lo que le permitirá a los negocios ofrecer una mejor atención a sus clientes, incrementar sus ventas entre 5 y hasta 15 por ciento así como mayores propinas. Rodrigo Vargas, socio fundador de Heroguest, explicó que esta aplicación permite dar estructura a los empleados del ramo, principalmente en 4 grandes pilares como operación, hospitalidad, mercadotecnia y ventas.

#### PODEROSOS CABALLEROS CARLOS JOAQUÍN; MEDIDAS AL LÍMITE

El gobernador Carlos Joaquín, ordenó 10 acciones para reforzar la seguridad y procuración de justicia. Estos se basan en fomentar estratégicamente la denuncia bajo un mecanismo específico que garantice el anonimato para integrar permanentemente mapas de riesgos sobre la extorsión y el narcomenudeo. Destacan, revisar todos los vehículos y motocicletas, que no estén regularizados. Revisar con cercos de seguridad las inmediaciones de bares y restaurantes. Implementar el uso de los vehículos tácticos denominados rinos. La Policía supervisará permanentemente que los bares y restaurantes que cuenten con Seguridad Privada estén autorizadas por la misma. A últimas fechas la violencia se intensificó en la entidad, especialmente en centros nocturnos y de esparcimiento de Cancún, Playa del Carmen y Tulum. Las medidas drásticas a problemas drásticos.

<https://www.quadratin.com.mx/opinion/poder-y-dinero-38/>

## **CARLOS RAMÍREZ**

### **INDICADOR POLÍTICO**

Las fricciones de México con la Casa Blanca en torno a las exigencias estadounidenses para poder asistir a la IX Cumbre de las Américas estaría frenando la decisión del presidente Joseph Biden de regresar a Estados Unidos al liderazgo imperial del mundo prometido en la Conferencia de Seguridad de Munich de febrero de 2021 y el tema podría ser determinante en la sucesión presidencial mexicana de 2024. De manera arbitraria, la Casa Blanca estableció un mecanismo intervencionista de certificación de regímenes de gobierno en función del modelo de democracia estadounidense que está haciendo agua por todos lados. El enfoque democrático de Biden está en el territorio imperial de imposición de sistemas nacionales y de manera intervencionista estaría reventando las reglas de la ONU para pertenecer a la comunidad de las naciones. La amenaza de Biden en Munich fue muy clara: reconstruir el escenario de la vieja guerra fría EU-Rusia-China, con la Casa Blanca liderando al mundo occidental. Este escenario explica la intervención de Washington en Eurasia provocando la guerra de Rusia con Ucrania, ahora presionando la incorporación de los países neutrales de Finlandia y Suecia a la OTAN y dando todo el apoyo estadounidense para convertir a este organismo militar en el sucedáneo de los ejércitos estadounidenses que estallaron guerras en Corea, Vietnam, Irak y Afganistán, entre otras guerras perdidas. La clave de la OTAN se localiza en los planes de Biden para convertir a este organismo en una instancia militar intervencionista, la construcción de un ejército europeo para poner una nueva línea roja militar a Rusia y China en Europa y de paso incorporar –según los deseos de Biden– a los ejércitos de México, Colombia y Brasil en una OTAN como Pentágono mundial. En este escenario de reconfiguración del poderío estadounidense después de las derrotas en Irak y Afganistán y del repliegue militar de Donald Trump adelgazando la OTAN y retirando la presencia dominante de EU se debe incluir el caso de la IX Cumbre de las Américas. La condición mexicana de invitar a los siete excluidos o decidir la no participación del presidente López Obrador le rompió el escenario estratégico americano a Biden, con efectos que se resentirán en el escenario de Eurasia y la guerra en Ucrania. De manera arbitraria e intervencionista, Biden le dio a la Cumbre el tema de la democracia, convirtiendo a la Casa Blanca en mecanismo de certificación de formas de gobierno nacionales de otros países. Los gobiernos excluidos sí participan en las diferentes organizaciones que pululan alrededor de la ONU, incluyendo, por, ejemplo, el papel directo de Cuba en la Comisión de Derechos Humanos de la ONU a pesar de denuncias en contra. Si Estados Unidos gana el pulso con México e impone la exclusión de países en función de consideraciones estadounidenses sobre sistemas de gobierno, el escenario de América Latina y el Caribe quedaría a merced de certificaciones de la Casa Blanca, como si EU fuera la democracia pura y absoluta por excelencia, a pesar de que arrastra exclusiones racistas, ideológicas y de sistema capitalista económico empobrecedor. La política exterior de México se había sometido a los intereses geopolíticos estadounidenses con la firma del Tratado de Comercio Libre. Los gobiernos de Salinas de Gortari, Zedillo, Fox, Calderón y Peña Nieto se subordinaron al enfoque estadounidense geopolítico bilateral y regional y mundial en tanto que la integración comercial tomó el lugar prioritario de la seguridad nacional mexicana. El punto más sensible de la actual fase de fricción y a veces de crispación en las relaciones México-EU se estaría dando en el papel que podría jugar la relación con Washington en el proceso de sucesión presidencial mexicana. Si se analizan con profundidad los estilos políticos del presidente López Obrador, el replanteamiento de las relaciones bilaterales será uno de los factores de decisión, aunque en los hechos su sucesor pueda profundizar el distanciamiento bilateral nacionalista o necesite desecharlo para

regresar al modelo salinista de cesión de la soberanía nacional. Y si bien se analizan los escenarios, el modelo de democracia participativa de López Obrador es excluyente de la democracia representativa de lobbies de poderes fácticos del capitalismo estadounidense. De ahí el hecho de que el factor EU pueda ser muy importante en la candidatura presidencial de Morena para 2024.

<https://www.quadratin.com.mx/opinion/indicador-politico-50/>

**RESPUESTA  
DE INTERÉS PÚBLICO  
JAIME LÓPEZ MARTÍNEZ  
AGUILAR CORTÉS**

No he conocido ni sabido de nadie que no reciba aplausos y abucheos cuando se le entrega algún reconocimiento. Es la condición humana. Y es válido: a fin de cuentas, lo que para alguien pueden ser méritos, para otro serán debilidades, porque todo es de acuerdo al cristal con que se mire o se mida a ese alguien.

Marco Antonio Aguilar Cortés recibirá este miércoles, en el cumpleaños de la ciudad, el reconocimiento más importante que entrega ésta, a través de su ayuntamiento: la presea Generalísimo Morelos, que en el nombre lleva implícita la trascendencia.

A propuesta del alcalde Alfonso Martínez, el Cabildo así lo aprobó por unanimidad, lo que habla del consenso que concitó entre los regidores.

Me parece que la presea quedará este año en las manos correctas. Aguilar Cortés puede ser analizado en su faceta de político, de nicolaita, de servidor público, de catedrático y simplemente de ciudadano de Morelia. En todas, se encontrarán luces y sombras, obviamente. Habrá quien cuestione su paso como diputado, pero también quien se lo reconozca, lo mismo como rector de la Universidad Michoacana o como alcalde moreliano. Y eso, insisto, es válido y hasta necesario. El Cabildo le encontró los suficientes méritos profesionales y políticos, pero yo me quedo con tres cualidades que, estoy seguro, nadie, o pocos, pueden cuestionar: su integridad en todos sentidos, su solvencia moral y su congruencia personal. Ya ni hablar de su impresionante cultura.

Solo los miles de abogados que ha forjado en las aulas, justificarían la presea. Sumémosle una gestión productiva y honesta en la Alcaldía y un paso honorable por la Casa de Hidalgo, lo que completa una trayectoria que avala la enorme distinción que este miércoles recibirá.

Nunca habrá quien la reciba sin ninguna objeción. Pero creo que en el caso de Aguilar Cortés pesan más, mucho más, las prendas que desnivelan la balanza hacia el lado favorable. Ah, y por si fuera poco, es analista de **RESPUESTA** desde un inicio, hace once años. Digo, por si faltaba algo. ¡Saludos don Marco! Felicidades.

<https://www.respuesta.com.mx/index.php/secciones/analisis/33-jaime-lopez-martinez/129680-aguilar-cortes.html>